

Gobierno refuerza llamado al autocuidado y la prevención en período estival

Coyhaique.- Un llamado al autocuidado y a la prevención durante los períodos de viento y mayor riesgo de ocurrencia de incendios, formularon el Delegado Presidencial Regional, Jorge Díaz Guzmán, acompañado por los seremis de Gobierno, Úrsula Mix, y de Agricultura, Eugenio Ruiz, y los directores regionales de Conaf, Ronald Valenzuela, y Senapred (s), Carlos Ureta.

De acuerdo a la Dirección Meteorológica de Chile, esta semana se mantendrá el viento, manteniéndose un monitoreo regional permanente a través de la mesa de trabajo que coordina la Delegación Regional y que integran Conaf, Senapred, Bomberos, Fuerzas Armadas, empresas forestales y eléctricas, Fiscalía, Carabineros, PDI, Ministerio de Obras Públicas, entre otras.

“Nos preocupa, porque estas condiciones de viento favorecen la propagación de estos principios de incendio, por lo tanto, el llamado a la población y a quienes nos visitan, es a restringir el uso del fuego en el sector rural. Tenemos fiestas costumbristas, en las que estamos coordinando que el uso del fuego sea lo más seguro posible; el autocuidado es fundamental, restringir el uso del fuego es una imperiosa necesidad

que todos debemos cautelar, porque un principio de incendio con estas condiciones meteorológicas, puede complicar bastante la situación”, recalzó.

El plan de prevención, mitigación y control de incendios forestales 2024-2025, dispone de 16 brigadas desde La Junta hasta Villa O’Higgins, una brigada vespertina, un helicóptero en Coyhaique y una segunda aeronave en Cochrane, entre otros recursos.

El 99,7% de los incendios forestales son causados por las personas, por accidente, negligencia o intencionalidad. De ahí la importancia de sensibilizar a la población en la aplicación de medidas preventivas, remarcó Ronald Valenzuela.

“El llamado es a la prevención y a restringir el uso del fuego en toda circunstancia, ya que es responsabilidad de todos evitar los incendios forestales. En lo que va de este período, van 21 incendios con 345 hectáreas afectadas, mientras que la temporada anterior tuvimos 22 incendios con 135 hectáreas. De los 21 incendios, solamente cuatro son por causas naturales en específico, por rayos”, indicó el director de Conaf.

Por su parte el director de Se-



napred (s), Carlos Ureta, dijo que, según la Dirección Meteorológica de Chile, “los vientos se van a mantener entre 30 a 40 kilómetros por hora, sin rachas tan significativas, con precipitaciones débiles, por lo que queremos hacer un llamado a reforzar las techumbres y a no hacerlo en períodos de rachas”.

Entre las medidas para evitar o mitigar los efectos de un incendio, están la construcción de cortafue-

gos, limpieza de vegetación seca, eliminar basura en contenedores, evitar usar herramientas eléctricas, no hacer fogatas y podar árboles bajo los tendidos eléctricos.

Esta temporada hay una gran cantidad de turistas que recorren la región, visitando las áreas silvestres protegidas, por lo que deben reforzarse las conductas responsables con las personas y el entorno, a fin de evitar hechos que lamentar.